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巴黎直擊

本港不少商場直播奧運重點賽事，港隊首日便憑江旻憓奪得
金牌，這場打出香港精神的 「逆轉勝」 ，把奧運熱潮燒得

更火熱，帶動商場及食肆人流增加，市民留港消費。昨晚不少市
民到商場觀看賽事直播，為港隊運動員打氣，張家朗成功追平及
反勝對手時，現場掌聲雷動。五位特區政府女局長昨晚收工後亦
相約觀看賽事直播，為運動員打氣。

香港餐飲聯業協會會長黃家和表示，近日業界生意額上升
20%，預料整個奧運期間，生意可望有15%至20%升幅。
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奧運熱話

港隊衝金效應帶動留港消費熱潮
全城看直播打氣 食肆生意升20%
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【大公報訊】香港教育大學健
康與體育學系高級講師雷雄德在香
港電台節目《千禧年代》上表示，
對香港女子重劍選手江旻憓於巴黎
奧運奪得女子重劍個人賽金牌感到
非常開心，並認為這一成就對劍擊
及體育發展方面具有重要意義。他
表示，江旻憓成功的背後離不開強
大的醫療支持，他建議政府應進一
步發展運動醫學，以及在體育發展
策略上考慮再增加資源的投入。

江旻憓在本周日（28日）凌晨

的決賽中，在一度落後1比7的困境
下，堅持永不放棄的香港精神，最
終反勝奪得金牌。雷雄德表示，這
一成就再次證明了香港運動員的堅
韌和實力，希望藉此凝聚社會力
量，推動香港體育事業的發展。

雷雄德特別提到，江旻憓成功
的背後離不開強大的醫療支持，這
些專業團隊在她的康復和心理支持
方面發揮了極大的作用。雷雄德表
示，江旻憓經歷過兩次膝蓋十字韌
帶斷裂，能夠重返巔峰實屬難得，

江旻憓的成功反映了香港在運動醫
學和運動科學方面的進步和實力。
他建議政府應進一步發展運動醫
學，他稱，政府向馬會基金注資3
億資助運動科學及運動醫療研究，
相信若針對項目培訓做研究，對運
動員幫助更大。

雷雄德亦提到，今屆奧運會有
超過30名港隊運動員參加13個項
目，這說明香港在多個體育項目上
已達到奧運水平，希望本港體育發
展策略時，考慮再增資源的投入。

【大公報訊】記者趙之齊、鄭文迪報
道：巴黎奧運正在舉行，掀起一股體育熱
潮。在本港，運動產業發展迅速，對相關
專才需求愈趨殷切。職業訓練局（VTC）
上周四（7月25日）與啟德體育園簽署合作
備忘錄，將結合雙方的資源和經驗，培育
更多本地運動產業和康體文娛專才，支援
及推動運動產業發展。

啟德體育園將為VTC學士學位和高級
文憑課程學生，提供實習及兼職工作機
會，讓他們汲取實戰經驗，提升專業知識
和技能；啟德體育園亦會支持VTC學生參

與不同的行業為本項目，將應用和實踐與
學習結合，加深學生對行業的認識之餘，
更提供 「綜合職涯計劃」 ，裝備VTC學生
投身職場。此外，透過是次合作，VTC教
職員亦能了解運動行業的最新發展，與時
並進掌握行業對人才的需求。

VTC亦將與啟德體育園開展 「流動教
室」 項目，內容涵蓋運動治療、運動教
練、運動管理、智能運動、酒店及旅遊等
範疇，透過舉辦比賽、技能提升工作坊、
職業體驗活動等，提高VTC學生實習環節
的質與量。

港隊昨日繼續出戰多個
項目，在觀塘一個直播賽事
的商場，有到場市民指，為

求氣氛特意前來，也希望張家朗如 「世一劍后」
江旻憓般 「打出香港精神」 。男子花劍32強賽事
晚上7點35分上演，張家朗甫出場即獲全場掌聲
歡呼，每當他擊劍得分時，現場市民均歡呼及拍
手，最後僅用了2分37秒擊敗對手。張家朗出戰
男子個人花劍16強賽事時，逾百名市民或席地而
坐或在站立，守候在大熒幕前觀賽。

至晚上10點20分，張家朗出戰8強賽事。起
初分數較為落後，及後逐漸追平，每次得分都伴
隨着現場觀眾的掌聲。戰況出現拉鋸，有觀眾雙
手掩面，神色凝重，十分 「肉緊」 。比分達至
12：14，對手只欠一分勝出，市民即集氣高呼
「加油」 、 「唔好放棄」 。及後張家朗成功追平

比分，觀眾激動至跳起歡呼，最後關鍵一劍，張
家朗反敗為勝，晉身4強，現場掌聲雷動。

五位女局長為運動員打氣
而五位女局長包括房屋局局長何永賢、民政

及青年事務局局長麥美娟、公務員事務局局長楊
何蓓茵、教育局局長蔡若蓮、發展局局長甯漢豪
昨日下班後，相約到麥美娟的辦公室，觀看多場
國家隊和港隊運動員的賽事。她們首先看到國家
跳水隊楊昊、練俊傑在男子雙人10米高台跳水取
得金牌，隨後一起觀看張家朗出戰，為其精彩表
現歡呼喝彩。

奧運熱潮
席捲全城，香港餐飲聯
業協會會長黃家和向《大公報》表
示，他在剛過去的周日到不同地區觀察，並在其
中一個商場觀看奧運直播，發現部分原本北上消
費的市民，也會因為奧運賽事留港消費，商場多
了人聚集，部分安裝電視的食肆入座率提高，反
映奧運熱潮期間，食肆在周末的生意和人流明顯
上升。周日的情況，餐飲業界生意額上升20%，
相信在整個奧運期間，生意有望增15%至20%。

觀塘一個大型商場的公司租務部助理總經理
馮穎欣表示，感到市民在今屆奧運更投入，在剛
過去的周末，商場人流比對上一個周末上升最少
10%。今屆奧運到商場看直播的市民較上屆更
多，商場也會因應奧運重點賽事延長營業時間，
視乎情況延長至凌晨三時或清晨五時，提供祝賀
優惠等，令消費熱潮更增添。

職訓局啟德體育園合作培育康體專才雷雄德籲發展運動醫學

掃一掃有片睇
▲食肆受惠奧運熱潮，生意增加。

大公報記者林良堅攝
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▲五位女局長相約一起為運動員打氣。

用好國際化優勢 拓展發展空間
周日開始展開東盟三國之行的行政

長官李家超，昨日與老撾總理、副總理
等政要會面，見證簽署了12份合作備忘
備，並到訪當地學校、企業和鐵路等項
目，取得的成果令人眼前一亮。特區政
府深耕與東盟國家的關係，展現了新形
勢新階段積極有為、主動進取的新風
尚，為香港高質量發展帶來動力，更是
踐行中共二十屆三中全會精神、助力國
家高水平對外開放的體現。

李家超此行包括老撾、柬埔寨和越
南三國，這是一次精心安排的開拓之
旅。首先，老、柬、越三國總人口達到
1億2千萬人，是一個大市場，蘊藏着巨
大商機，與香港距離不遠，合作潛力
大；其次，外訪可加強雙方政府層面的
溝通聯繫，介紹香港的新發展形勢及機
遇，並爭取對方支持香港加入《區域全
面經濟夥伴關係協定》；再次，東盟三
國都是 「一帶一路」 的共建國，中國是
其最大出口市場、最大貿易夥伴及最大
投資者。香港加強與三國的關係，可有
力促進民心相通，為提升中國與東盟的
關係打下更堅實的基礎。

此行第一站老撾就成為 「亮點」 ，
李家超一行與老撾方面簽署了重要協
議，增進了彼此的了解，拓展了政府間

及企業間的合作，並為進一步發展關係
打下基礎。

就雙方簽署的12份備忘錄來看，內
涵相當豐富，頗有看頭。其中，香港貿
發局與老撾工商部的合作備忘錄，旨在
拓展雙方經貿合作；香港海關與老撾海
關簽署備忘錄，便利雙方人員往來，爭
取更多遊客；香港理工大學與萬象中學
之間的合作，成為向當地年輕人展示香
港優秀教育資源的平台，推進香港國際
教育樞紐的建設；其他協議涉及創新科
技、數碼科技等領域的投資合作，這同
樣是香港的強項所在。

東盟三國人均生產總值在2000美元
至4000美元之間，相比人均高達5萬美
元的香港差一大截，也許在一些人的眼
中，它們都是落後國家。其實，彼此處
於不同發展階段，經濟互補性強，香港
更可以大展拳腳。再說，香港面對的外
圍環境同過去已有很大不同，在努力維
護與歐美等傳統市場關係的同時，需要
走出舒適區，加快開拓新市場。東盟和
中東就屬於這樣的市場。李家超上任短
短兩年多，一次到訪中東，三次訪問東
盟國家，顯然是深思熟慮的安排。

更值得一提的是，在中美競爭的大
背景下，美國將戰略重點由歐洲轉向亞

洲，東盟國家是其經略的主要目標之
一。美國還利用一些國家的政權更替，
挖中國的牆角，包括在南海製造事端。
在這種情況下，香港的角色地位更顯得
重要。香港進一步拓展與東盟國家的經
貿合作，讓東盟國家既可以分享香港發
展機遇，更可以通過香港，搭上中國高
質量發展的快車。在此過程中，香港作
為國際金融、貿易、航運中心等一個個
金字招牌可以擦得更亮，香港作為 「超
級聯繫人」 、 「超級增值人」 的角色可
以得到進一步彰顯。說到底， 「講好中
國故事、香港故事」 ，既要靠輿論宣
傳，更要靠身體力行，付諸行動，出訪
是其中一個有效的方式。

背靠祖國、聯通世界，這是香港得
天獨厚的最大優勢。中央全力支持香港
拓展暢通便捷的國際聯繫。在今次三中
全會通過的《決定》中，明確提出鞏固
和提升香港國際金融、航運、貿易中心
地位，支持香港打造國際高端人才集聚
高地，健全香港在國家對外開放中更好
發揮作用機制。展望未來，特區政府及
社會各界需要繼續努力，積極主動拓展
對外經濟關係，進一步發揮香港之所
長、貢獻國家所需，這也是香港提升自
身競爭力的重要途徑。

【大公報訊】據新華社報道：一劍制勝，
逆轉奪金！中國香港選手江旻憓北京時間28日
在巴黎奧運會女子重劍決賽中勇奪金牌的精彩
表現振奮香江，香港社會各界表示，江旻憓在
決賽中打出了香港精神，激勵港人努力拚搏、
奮勇向前。

江旻憓在1：7落後情況下鍥而不捨，後來
居上，充分展示毅力、決心和實力。香港特區
行政長官李家超表示： 「旻憓，你完美地打出
不會放棄的 『香港精神』 ，你打得很好看，我
和香港居民都看到和感受到你的心意。」

積極態度堅毅精神值得學習
江旻憓逆轉奪金的喜訊，這兩天成為香港

社會熱議話題，香港各大媒體在重要時段和
版面詳細報道江旻憓奪金新聞並配發評論。
《大公報》發表社評表示，江旻憓為什麼能獲
勝？與自身的實力、臨陣的發揮、教練的指
導、港人的支持等等都有關，但關鍵還是深植
於港人心中自強不息、永不言敗的香港精神。
從體育賽事到整個城市的發展，香港精神貫穿

其中，再大困難、再多挑戰，香
港人總能克服並取得更大成績。

香港《文匯報》發表社評表示，江旻憓永
不言敗、逆轉取勝奪取金牌，是香港精神在奧
運舞台上一次輝煌的、巨大的成功，是永不言
敗、不屈不撓、逆境取勝、追求卓越的香港精
神內核的生動體現。在由治及興新階段，香港
發揮 「一國兩制」 優勢、再創 「東方之珠」 輝
煌，面臨不少挑戰，而香港一路戰勝挑戰、克
服困難，需要的正是如江旻憓在比賽中所昭示
的精神和氣勢。

「我要打出不會放棄的香港精神。」 江旻
憓賽後激動落淚，令人動容。香港特區政府教
育局局長蔡若蓮表示，江旻憓經歷多次嚴重傷
情，但並未放棄，勇敢克服難關，終於在奧運
會奪金，所展現的積極態度和堅毅精神值得大
家學習。

在商場觀看直播的香港市民王先生認為，
江旻憓在落後時仍沉着應戰，換劍後狀態回
勇，希望所有年輕人都有這種永不言敗、永不
放棄的精神。身為港黔青年交流促進會秘書長
的香港青年施恩曉表示，江旻憓在決勝時刻沒
有絲毫退縮與畏懼，她的成長故事激勵自己在
工作中不斷進取、時刻發揚香港精神，相信也
會鼓勵更多香港青年在各行各業發光發熱。

新華社：江旻憓奪金 激勵港人拚搏向前

大公報記者 賴振雄、鄭文迪（文） 林少權、張凱文（視頻）

香港精神閃耀奧運
今日凌晨，注定又是一個不

眠之夜。無數市民翹首以待，期
待香港健兒在巴黎奧運會上以永
不言敗的香港精神，再創佳績，
再奪金牌！

港隊昨日沒有獎牌進賬，但
在多個項目上取得好成績，為再
下一城打下基礎。東京奧運會男
子花劍冠軍張家朗，昨日一路殺
入8強。在8強賽事中他遭遇了強勁
的對手，對方也是來自東道主法
國。賽事第一局，張家朗以3：5落
後，一路鬥至12平。接着對手又得
2分，如果再贏1分，比賽就結束
了。在生死一線之間，張家朗奮
起出擊，扳成14平，然後又是一劍
取勝，鎖定勝局！

張家朗擊敗8強對手，堪稱
「微笑劍后」 江旻憓逆境轉勝的

另一個版本，展現出強大的心理
素質和過硬的技術水平。觀眾的
心情就好比坐上過山車，忽上忽
落，驚呼連連。截至凌晨最新消
息，張家朗成功殺入決賽，坐銀
望金，極大振奮了港人。

在張家朗爭金的同時，一早
拿到200米自由泳決賽資格的何詩

蓓，今日凌晨有望為香港再創歷
史。在東京奧運會上，何詩蓓摘
得銀牌。巴黎奧運會是其圓夢的
最佳機會，她必定全力以赴。香
港能否再添金牌，最大的希望就
落在張家朗和何詩蓓身上。

港隊乒乓球實力不弱，有機
會爆冷門。港隊混雙黃鎮廷和杜
凱琹前晚配合默契，打破了東京
奧運會 「8強止步」 的宿命。雖然
在昨晚的4強賽輸給對手，但已拚
盡了全力。他倆仍有機會為香港
爭取銅牌，市民一定會為他們加
油打氣。而在乒乓球單打中，港
隊黃鎮廷及朱成竹分別挺進32強，
有機會再進一步。

港隊健兒在所有賽事中都拚
盡全力，為市民奉上最精彩的賽
事，為香港注入正能量，振奮人
心。過去幾年，香港遭受了太多
的攻擊和抹黑，但香港並沒有被
「打趴」 ，而是以更加頑強的鬥

志、更加積極的態度，迎難而
上，不斷克服各種困難和挑戰。
此次奧運會賽場上閃耀的香港精
神，讓世人再次看到，這座城市
前途無限！


